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113年度新竹市青年事務委員會第一次大會暨第一次青年 

走讀活動會議紀錄 

 

壹、時間：113年 4月 29日（星期一）下午 2時 30分 

貳、地點：本府第一會議室(新竹市中正路 120號) 

參、主持人：高市長虹安                    紀錄：陶品綺科員 

肆、出列席人員：詳如簽到表 

伍、主席致詞： 

一、今天非常感謝青年委員能夠共同參與本市青年事務委員會 113

年度第 1次大會，這次會議結合議題走讀活動，讓青年朋友能

實地了解地方產業之面貌，並熟悉公共政策之運作方式。去年

市府增加青年委員會人數，從 9 位增加到 25 位，青年比例增

加到 7成，希望青年可以與市府一起發想創新政策方案，協助

推動更適切的青年服務及擴大青年公共事務之參與，這屆青年

委員之出席率都非常高，再此也特別感謝。 

二、今年市府持續推動「青年公共參與及公民培力計畫」，陸續推

出公共議題走讀及市政參訪、外縣市青諮交流、公民培力工作

坊及公共參與研習營等活動。勞工處規劃 6 月 27 日至基隆市

政府、11月 29 日規劃至彰化縣政府，青年委員可以預留時間，

屆時著手報名及參加。另外，市府更於去年第 4次「園縣市高

峰會」中提案「擴大竹竹苗青年委員交流」。4月 11 日由勞工

處帶各委員、局處代表至苗栗縣進行參訪，預計 10月 17日輪

到本市主辦，邀請青年委員共同參與，代表本市共同接待新竹

縣、苗栗縣青年委員，展現本市青年活力。 

三、感謝委員們的提案，本次提案多達 12項建議，市府已完成相

關之檢視，也彙整書面會議資料，謝謝委員關心及提出交通、

文化及教育等政策，稍後透過會議的進行，讓委員的提案逐一

進行實質討論、甚至落實，豐富市政規劃，推動城市的進步。 
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三、今年 329青年政策記者會公布 15項全新青年亮點政策，以友

善青年、創意青年及國際青年作為三大主軸，滿足不同階段青

年的需求。市府官網也增加了「青年事務專區」，一站式介面

彙整了本市青年活動訊息，並增加補助青年學生社團辦理多元

發展課程與活動，鼓勵同學多參與課外活動。青年朋友很關心

的租借市府公有場地優惠問題，勞工處也提供一站式服務辦理

場地租金減免事宜，青年委員們都可以上網瀏覽相關資訊並廣

為分享。 

四、原本半年召開一次會議，市府增加三個月至少召開一次的分組

會議，期待青年委員可以將青年朋友的聲音帶到市府，促進市

府和青年之間的互動，激發青年創造能量、展現青年新活力，

讓本市邁向更為青年友善、國際化及富有創意的城市。 

陸、工作報告：(略) 

柒、討論提案： 
 

 

提案人 沈軍廷 提案編號 113001 

連署人 孟蓉寀、彭聖富 

案由 建議新竹市政府辦理新竹氣候變遷青年論壇 

主席裁示 

1.請環保局參考委員建議辦理論壇，並邀請委員參與，

也邀請青年委員建議論壇之主題及講者相關資訊。 

2.請勞工處在今年工作坊的主題設定上，可以參考委員

的建議規劃，納入氣候變遷或社會責任等議題。 

提案人 彭威翔 提案編號 113002 

連署人 沈軍廷、孟蓉寀、彭聖富、鄭羽芳 
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案由 
建議新竹市政府促其補助的公車業者之駕駛員提供心

理安全相關培訓 

主席裁示 

請衛生局參考委員建議辦理心理健康相關課程，培養駕

駛員自身心理穩定，進而關注乘客身心狀況，強化心理

健康的社會支持環境。 

提案人 彭威翔 提案編號 113003 

連署人 沈軍廷、鄭羽芳 

案由 
針對新竹市內即將停駛或廢線的市區公車及公路客運

路線，進行脆弱人群衝擊影響評估及補救措施 

主席裁示 
請交通處依照委員建議進一步分析數據，針對市區公車

及公路客運的路線存廢情形評估後續相關措施。 

提案人 趙若芸 提案編號 113004 

連署人 彭楷豪、戴翊如、盧俊斌、朱荃 

案由 建議新增青年基地的多元化空間 

主席裁示 

1.請勞工處立即著手進行 PODCAST錄音室與直播空間建

置，並同步擬定場地租借辦法。 

2.學租大樓、東門市場各基地，市府目前皆在積極規劃

作業中，請勞工處、產發處參酌委員提供建議建置相

關場域並規劃空間功能，規劃時也邀請委員共同參

與。 
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提案人 莊博文 提案編號 113005 

連署人 林冠宇、洪瑞晴、張乃方、鄭俊宏 

案由 增設新竹市高中職以及大專院校表藝科系 

主席裁示 
請教育處後續函轉各高中職周知委員建議的想法及方

向，並據以評估各校設立相關科系的可能性。 

提案人 莊博文 提案編號 113006 

連署人 林冠宇、洪瑞晴、張乃方、鄭俊宏 

案由 推動屬於新竹市指標性的街舞賽事 

莊博文委員 

補充意見 

我本身從事街舞已經 20 多年，街舞為強身健體的有益

運動，應廣為推廣街舞運動文化，希望 8月市府辦的街

舞大賽，可以照顧到非選手之賽事，我們目前規劃 8月

規劃辦理街舞活動，希望市府可以照顧到街舞非選手賽

事，也可調整相關辦理的內容。希望市府可以照顧到新

竹市之民間團體辦理相關街舞推廣之經費補助，讓新竹

的年輕學子都可以踴躍參加。 

主席裁示 

請教育處、文化局針對今年 8月市府辦理全國街舞大賽，

研議以新竹市的青年朋友為主要參與對象、範圍等，提

供新竹的年輕學子有更多展現自我的舞台。 

提案人 林冠宇 提案編號 113007 

連署人 洪瑞晴、張乃方、鄭俊宏 
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案由 
將新竹市文化局『竹風藝文饗宴活動審查實施計畫』之

經費提高 

主席裁示 請文化局依照委員建議，持續規劃辦理。 

提案人 林冠宇 提案編號 113008 

連署人 洪瑞晴、張乃方、鄭俊宏 

案由 

將新竹市文化局『新竹市獎助影視製作拍攝實施辦法』

修改為『新竹市文化內容製作暨行銷補助』，擴大補助

資格及優先補助本市藝文工作者 

主席裁示 

請文化局加強宣傳並多介紹各項補助計畫，並增加市民

之宣導，也與提案委員共同交流，促進藝文活動的需求

及發展。 

提案人 戴志穎 提案編號 113009 

連署人 吳芷寧、趙柏奕、陳品齊 

案由 優先評估增設校園周圍科技執法 

戴志穎委員 

補充意見 

科技執法未來增設 6處是否包含校園區域，是否皆須依

據中央機關審查規定之標準建置。 

朱荃委員 

補充意見 

加強取締占據騎樓，並提高人行道的普及率，友善使用

嬰兒推車的市民。 

主席裁示 
請警察局未來再增設科技執法時，針對校園周邊「未停

讓行人」，參考委員建議辦理，並爭取中央機關計畫經
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費時，建議中央機關是否可以納入加分項，後續請持續

規劃辦理。 

提案人 游毓堂 提案編號 113010 

連署人 吳芷寧、趙柏奕、陳品齊、戴志穎 

案由 建議評估「社區規劃成果美學展」可能性 

主席裁示 

請都發處加強宣傳社區規劃成果及補助計畫，也請勞工

處、青年委員多多邀請青年參與成果展。 

會後請勞工處將青年投入社區規劃，青年提案酌予加分

及補助經費最高 50 萬元相關計畫提供給委員知悉及多

多推廣。 

提案人 游毓堂 提案編號 113011 

連署人 吳芷寧、趙柏奕、戴志穎 

案由 建議評估「一日慈雲路上下班體驗」可能性 

主席裁示 

請交通處透過影片宣傳給青年及市民慈雲路交通改善

政策，包含步行及空橋的建置，讓市民朋友了解交通改

善進度及作為。 

請勞工處後續規劃工作坊，可納入交通議題討論，邀請

交通處長和委員互動交流。 

提案人 陳品齊 提案編號 113012 

連署人 吳芷寧、趙柏奕、游毓堂、戴志穎 
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捌、臨時動議： 

一、 彭威祥委員： 

1. 針對提案編號 113012 設立智能子母車，環保局回應第 4 點有

回復垃圾車定時定點的資訊，會後想要了解垃圾車即時訊息部

分。 

2. 交通處在議會上有提到很多交通數據，個人認為政府部門掌握

很多的數據，想了解政府部分如何去識別化？ 

建議政府可以納入民間社區，或是在市府辦理大專院校學生、

業界人員的比賽及模型訓練上，提供本市之相關 AI 軟體，開

放相關應用程式之介面。 

二、 李雅妮委員(專家學者)： 

1. 針對提案編號 113012，4月我有前往香港，支持委員的建議，

參考國外推動智慧城市的經驗，配合環保局 App回收點數機制，

鼓勵市民透過智能方式解決垃圾問題。 

2. 針對提案編號 113010，都發處處長有提到青銀共創的政策，建

議都發處結合中央樂齡計畫資源挹注。 

3. 另建議文化、藝術等公共議題不一定要分開組別討論，例如市

府現在分為 5大組別，文化創意組、宜居永續組可跨組別共同

案由 設立智能子母車 

陳品齊委員 

補充意見 

智能垃圾車在國外行之有年，可參考臺北市及桃園市導

入 iTrash 智慧垃圾回收整合系統的經驗，規劃設置，

逐步減少人力需求。 

主席裁示 

請環保局整合國外案例及 AI 相關智能法規，並向李雅

妮委員請益國外的作法，掌握技術性問題，未來持續規

劃。 
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討論議題，如提案編號 113010 社區規劃成果美學展，113006

青年街舞、113007 藝文相關活動，是可跨組探討更多可能性。 

4. 針對提案編號 113004，委員提出的建議很好，在其他國家、城

市類似，建議產發處及勞工處於東門市場及學租大樓等青創基

地規劃時，可朝影音、AIoT、PODCAST、Makerspace、創意廚房

等創業面向，從使用者需求增設多元化空間，能呈現更多之新

創產品。 

玖、主席綜合裁示： 

一、本次 12項提案均照案通過。 

二、有關彭威祥委員提到資料開發，請勞工處今年結合梅竹黑客

松活動，研議透過資料蒐集提供解決市政問題。市府過去開

放資料彙整 700 多組，成果全數達到金標章，請環保局提供

垃圾車 GPS 資料，並可將垃圾車動態的即時資訊作為今年梅

竹黑客松的題目，後續追蹤辦理。 

三、有關李雅妮委員之相關建議，請環保局、都發處、勞工處、

產發處持續追蹤辦理。 

三、感謝委員提案，感受青年委員對市政的觀察及用心，各局處

將持續追蹤及執行，未來請委員持續給予建議及指導市政規

劃，期待委員成為本市青年政策最好的行銷代言人。 

拾、散會：下午 4時 5分 












